

地域密着サービス 運営推進会議 報告書

施設名：直江の家

施設種類：グループホーム・**小規模多機能居宅介護施設**

日時：令和7年11月25日（火）13:30～14:30

会場：有料老人ホーム「直江ホーム」ホール

出席者：

利用者代表	0人	出雲市職員	1人
利用者家族	1人	あんしん支援センター職員	1人
地区民生委員	1人	コミセンセンター長	0人
地域代表	0人	施設職員	3人
広域協力員	1人	アドバイザー	1人

《議題》

1. 9月・10月の行事

9/30 誕生会 7,8,9月生まれの方。100歳の方のお祝い

10/9 直江地区の獅子舞保存会の方が訪問され駐車場で舞を披露
無病息災を願い利用者の頭を噛んでいただく。（直江の家だより参照）

10/19 直江地区の文化祭に作品を出展
利用者にも声掛けをしたが天気が悪く希望者なく職員のみ参加

2. 職員スキルアップ研修

9/10 社内研修（高齢者虐待防止・身体拘束禁止について）
・高齢者虐待防止法、概要
・5つの類型（身体的、心理的、経済的、ネグレクト、性的）
・擁護者による高齢者虐待の現状、背景
・小さな気づきが早期発見に。迷わず相談、通報すること

3. ヒヤリハット・事故報告

- ①要介護 2 女性…居室からドスンと音がして訪室すると洋服ダンスを整理されていて、
その時引き出しと一緒にタンスごと倒ってきて下敷きになった。
→対策としてタンスは古くなっていたので処分し代わりに低い衣装ケース
に変更した。
- ②要介護 2 女性…居室からドスンと音がして訪室すると左目上から出血有。救急外来を
受診する。頭部 CT 検査をされたが問題ないとのことで施設に戻る。再度
受診するが特に問題ないとのこと。
→対策として利用者は認知症のため危険認識がない。ご家族も利用者の様
子を理解していて今までいいとのことで対策に苦慮している。

4. 利用状況

新規登録	9月 1名	10月 0名
登録終了	9月 3名	10月 0名

介護度別男女比

	9月			10月		
	男	女	計	男	女	計
要支援 2	0	1	1	0	1	1
要介護 1	1	1	2	1	1	2
要介護 2	3	4	7	3	4	7
要介護 3	2	5	7	2	5	7
要介護 4	2	3	5	2	3	5
要介護 5	0	2	2	0	2	2
申請中	0	0	0	0	0	0
合計	8	16	24	8	16	24
平均	2.63	3.07	2.91	2.63	3.07	2.91

地域別利用状況

	男性	女性	合計
斐川地区	6	11	17
旧出雲市	1	3	4
平田地区	1	2	3
上記以外の 出雲地区	0	0	0
合計	8	16	24

平均年齢

男性 84.12 歳
女性 88.93 歳 男女 87.33 歳

サービス利用状況

サービス内容	月	延べ人数	1人平均利用回数
通 い	9月	203	10.2
	10月	245	11.7
訪 問	9月	2625	131.3
	10月	2219	105.7
泊 り	9月	69	3.5
	10月	63	3.0

5. その他意見交換

社長挨拶：今年最後の運営推進会議になります。駆け足で一年が終わろうとしています。9月に施設内でコロナクラスターが発生し15日に予定していた敬老会が中止になりました。今年は100歳になられる方がいて石破総理からお祝いも届いていたため30日にささやかですがみんなでお祝いをしました。今は皆さんお元気に過ごしてはいるが転倒や脳梗塞で入院されている方もいます。今回のコロナ発生が職員が原因となっており厳重注意をしました。コロナが5類になったことで検査キットの負担が大きく1箱1600円の請求がきました。市役所、保健所にはもちろん連絡しました。このようなことを繰り返さないために先日はインフルエンザの予防接種を主治医の杉浦先生にやっていただきました。職員も予防接種するよう指示を出し全員接種しています。今年は当たり年で色々な機関から調査が入りました。すべて問題なくクリアしており順調にやっている体制が整っています。どうぞ本日も忌憚ない意見をよろしくお願いします。

参考資料「令和5年度高齢者虐待の状況について」

(質問) 虐待件数が島根県R5年度7件だがこの数字は多いのか？少ないのか？

→(出雲市) 他県と比べると少ない方だが確実に増えてきている。表に出た数字以外に把握できていない虐待を含めるともっとも多い件数になると思われる。

→家で要介護3の妻をみているが関わってくれる職員さんは本当に丁寧によく見

てくれて虐待とは縁遠い。しかし自分自身は感情コントロールができず
についつい強く行ってしまい虐待なのではないかと思ってしまう。
→夫婦2人きりだと甘えが出てしまい言いたいことを言ってしまう。他に家族がい
ればまた違うのかもしれない。

(質問) カスハラが26年10月から義務化になるが?

→(市役所) 26年2月にカスハラ対策の取り組み、研修を開催し事前に準備をする
予定。

(質問) 今回のコロナは職員から利用者に移したとのことだがルール決めはどうなっ
ているか?

→施設としては夏の暑い時期にマスク着用を外したことが大きな原因と判断し必ず
マスク着用することをまず義務付けた。他には手すりの消毒を1日に3回、体調
が悪かったらすぐ病院受診すること等をルールとした。

(質問) 今回のコロナは職員から利用者へ移ったとのことだがご家族から移った可能
性はないのか?

→今回に限っては可能性はない。面会に来られる家族は限られており面会簿もつけ
ているのでそこからたどって行っても感染源となる可能性のある家族はいなかっ
た。